

| PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN     |              |
|----------------------------|--------------|
| TRIMESTRE . . . . .        | 7'50 PESETAS |
| SEMESTRE . . . . .         | 15'00 »      |
| AÑO . . . . .              | 30'00 »      |
| NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS |              |
| EDICION DE LA MAÑANA       |              |

# quión

| DOS EDICIONES DIARIAS  |  |
|--|--|
| EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 22-0; ídem ídem a la sombra, 17-20; ídem mínima ídem, 10-0. Ídem media ídem, 13-10; oscilación, +7-20; agua de lluvia en milímetros, 5-21; agua evaporada en milímetros, 2-00.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 750-70; temperatura máxima a la sombra, 11-2; ídem de termómetro húmedo, 10-2; tensión del vapor, 08-7; humedad relativa, 87; estado del cielo, casi despejado; dirección del viento, N.E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 126. |  |

Córdoba.-Martes 24 de Marzo de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 50.-Apartado de Correos, núm. 26

## Se ha convocado cursillos de selección profesional para el ingreso en el Magisterio

### Gil Robles desmiente las informaciones publicadas en algunos periódicos

#### Información de la provincia

##### DOS TORRES

**Dos heridos**  
Los niños Antonio Martínez y Pedro Bravo Bejarano resultaron heridos al caerse de la trasera del coche correo de Pozoblanco a Pedroche. Las heridas son de carácter leve.

##### HINOJOSA DEL DUQUE

**Invasión**  
Don Ernesto Aparicio denunció a la Guardia civil que en su finca «Jarilla» había sido invadida por un grupo de unas cien personas que talaron y perjudicaron el arbolado sin autorización legal. La benemérita detuvo a los autores.

##### CERRO MURIANO

**Otra invasión**  
Por hacer picón en la finca «Salmerón», sin autorización del dueño, fueron detenidos por la Guardia civil los vecinos Antonio Tirado, José Tirado, Manuel Hidalgo, Antonio Lozano, Rafael Córdoba, Santiago Gómez y otros compañeros que fueron puestos a disposición del Juez.

##### AGUILAR

**Robo de aceituna**  
La Guardia civil ha intervenido 550 kilos de aceituna, robada en la finca «Llanos de Luna», propiedad de don Antonio Padilla Jiménez. El hurto se verificó por un numeroso grupo organizado en cuadrilla, que realizaba con todo descaro su labor. Se ha pasado al Juez el tanto de culpa.

##### BELMEZ

**Los yunteros**  
En la finca «Pelayo», propiedad de don Juan Melgarejo, vecino de Fuente Obejuna, fué asaltada por varios yunteros con objeto de labrarla. La Guardia civil intervino oportunamente y detuvo a los expresados yunteros.

##### CARCABUEY

**Robo de aceituna**  
Por robar aceituna en olivares del «Llano Merino», de Gaena, fueron detenidos Francisco del Aguila y Rafael Garrido Roldán, que pasaron a la jurisdicción del Juez municipal correspondiente.

##### MONTILLA

**Más robos de aceituna**  
La Guardia civil ha denunciado a los vecinos Antonio Carmona, Josefa Martínez, Concepción Sánchez, Rosario Moreno, Carmen Bueno, Antonio Martínez y Salud Merino, por haberlos sorprendido robando aceituna en la finca «San Carlos», de Montilla.

##### PUENTE GENIL

**Siguen los robos**  
Por dedicarse a la lucrativa tarea del robo de aceituna en grande escala, la Guardia civil denunció a José Luque Martínez y a su esposa Encarnación Fernández; Antonio Mansilla, José Merino, Antonio Rueda y otros, a los que se les intervino la aceituna robada.

##### PUEBLONUEVO

**Una riña**  
Por la Guardia civil fueron detenidos Juan Tarifa Parrón, de 27 años, y Asencio Bermejo Gil, de 45, sin domicilio conocido, por haber sostenido una reyerta ambos, resultando el primero con heridas en el parietal derecho de pronóstico reservado. Al herido se le intervino una navaja, con la que según parece intentó agredir a su contrincante.

#### Ante el momento electoral

### Unas meditaciones en torno a la conducta y a la táctica

Desde luego, A. P. ha acordado ir a las próximas elecciones municipales. Estima que ello es un deber, y ni un solo momento se ha pensado en lo que constituiría una defección de su puesto de honor, y una claudicación de sus imperativos políticos y sociales. Falta solo proceder a la designación de sus candidatos, cosa que tendrá efectividad muy en breve.

Un programa y una conducta municipalista. Esto es lo que ha de estudiarse inmediatamente. Redactar un programa de la política municipal que hay que seguir, a tono con los intereses de la ciudad. Eso es primordial. Pero sin olvidar que lo mejor del cuestionario socialista, nos ha sido arrebatado a las organizaciones de derechas.

Programa dinámico, inmediato. Programa que acuda rápidamente a la carne viva de los problemas municipales. Algo que ofrezca a Córdoba una garantía, y la seguridad de un programa de labor cordobesa, útil y necesaria. He aquí un ligero esbozo de programa que ha de figurar en el guión electoral próximo:

Abaratamiento de muchos artículos que han llegado a ser de primera necesidad. Higienización y fomento de viviendas económicas. Campaña de casas ultrabaratadas que dé al traste con esa vergüenza de albergues miserables, y cuevas, y chozos de las distintas Valdelatas que rodean, como un cinturón de miseria, nuestra ciudad. Campaña tenacísima y reiterada contra el paro, mediante la puesta en marcha de obras y edificaciones no suntuarias, pero de inaplazable necesidad. Pavimentación de los barrios. Saneamiento de barriadas, entre ellas la de las Margaritas, Huerta de la Reina, Olivares Borrachos, etc., etc. Una política inteligente de ensanche, acabando de una vez con la actual anarquía constructiva, que puede observarse

singularmente en la falda de la sierra. Y otros puntos de interés.

He ahí, rápidamente siluetado, un avance de programa municipal, que es preciso desenvolver urgentemente. Porque A. P.—repetimos—ha acordado ir a la lucha electoral del 12 de Abril. Y en esa seguridad hay que redactar un programa de realizaciones inmediatas en el municipio. Así conocerá el elector lo que sus candidatos han de realizar—o ayudar a realizar—en el Ayuntamiento.

Ignoramos si por parte de nuestros adversarios políticos, habrá o no deseos de convivencia, dentro de la Corporación. Lo que sí hemos de asegurar es que los concejales derechistas que vayan—sean en el número que fueren—irán animados del más firme deseo de trabajar sin descanso por la ciudad. Sin olvidar—lo repetimos—que lo mejor del programa socialista, nos lo hemos dejado arrebatado. Y sin olvidar tampoco que nuestros concejales no serán jamás una rémora para todo lo que puede traducirse en mejoramiento y bienestar de las clases más humildes de la sociedad.

Administrar bien. A eso se ha de ir al Ayuntamiento. Pero a administrar teniendo siempre en cuenta que A. P. no es un partido de clases. Y teniendo en cuenta también que para el marxismo—según reiteradas declaraciones de sus líderes—los Ayuntamientos constituyen unas magníficas trincheras para la lucha de clases. No olvidemos esto. Pero sin perder de vista, al mismo tiempo, que si no quiere desaparecer A. P., ha de predicar con los labios, y llevar incrustada en el corazón, la doctrina social católica. Con amor, con fe, y si es preciso, con sacrificio. Hay que meditar serenamente acerca de estos extremos.

#### EL GOBERNADOR Y LOS PERIODISTAS

### El nuevo Alcalde de Córdoba. El paro obrero. Detenciones por los sucesos de Bujalance. Circulares a los alcaldes de la provincia. Los turnos rigurosos y los alojamientos forzosos. En demanda de subsidios

verlos no había recibido queja alguna. Las soluciones puestas en práctica hasta ahora, favorecen al buen patrono y al buen obrero; pero no al vago profesional, ni al maleante del trabajo. El Gobernador estimará que unos y otros le sigan prestando su concurso para poder resolver todos los conflictos pendientes.

**De Bujalance. El entierro y la autopsia. Detención de tres agresores.**

Confirmó el Gobernador que nada anómalo ocurrió ayer en Bujalance. Se verificó el entierro de la desgraciada niña, concurriendo numeroso público, sin ocurrir el menor incidente. Ni un grito, ni una bandera, ni nada que pudiera originar una alteración de la normalidad. Al entierro asistieron los diputados electos Castro y Romero. El Gobernador ha felicitado al alcalde por la conducta del pueblo durante el entierro.

Se verificó la autopsia del cadáver de la niña, comprobándose que la ba-

do el delegado gubernativo, señor Velasco.

Otra circular ha dirigido a los alcaldes recordándoles que están prohibidos el turno riguroso y los alojamientos forzosos. El patrono puede elegir libremente a los obreros, salvo en casos en que haya acuerdo o pacto por entrambas partes.

**De Espiel**  
El alcalde de Espiel ha sido autorizado para citar a patronos y obreros, con objeto de buscar fórmulas para el paro. Lo mismo hará el de San Sebastián de los Ballesteros.

**Para Peñarroya**  
El ministro de Trabajo comunica al Gobernador que en Consejo de ministros se ha acordado un crédito de pesetas 159.768-83 para el alcantarillado de Peñarroya.

**Subsidios**  
Ha dirigido telegramas a Trabajo y Obras Públicas, en demanda de subsidios para obras públicas en Nueva Carteya, con objeto de aliviar el paro. En el mismo sentido lo ha solicitado para iniciar las obras en el pantano de Río Yegua.

**Las Compañías francesas D'Assurances Generales**  
SEGUROS DE INCENDIOS-ACCIDENTES que tenían su representación en la calle Rey Heredia, 8, domicilio de don Hermenegildo Pintado, han reorganizado recientemente sus servicios, renunciando, entre otros, a la colaboración de este señor, ofreciendo a sus asegurados la oficina administrativa directa de estas entidades que han instalado en la calle Gondomar, número 2. Teléfono 2086.

#### Conflictos de trabajo en la provincia

**De Pedro Abad**  
El inspector de Trabajo, señor Gavilán, estuvo en Pedro Abad para buscar resoluciones al paro obrero. Reunió a patronos y obreros, acordándose que se colocaría a 500 obreros, dándosele 40 peonadas, hasta el 10 de Mayo, fijándose el número de obreros de cada patrono, según la extensión de sus fincas y necesidades de cada uno.

**De Posadas**  
De igual modo se acordó en Posadas dar ocupación a 1.000 obreros, dándosele a cada obrero 30 peonadas, hasta la fecha tope de 2 de Mayo.

**De Adamuz**  
Se colocarán, dándoseles 35 peonadas, a 1.000 obreros sin trabajo, hasta la fecha tope del 10 de Mayo, sin interrumpirse el trabajo, salvo en caso de fuerza mayor.

#### Información de 1.ª Enseñanza

##### SECCION ADMINISTRATIVA

**Credencial devuelta**  
El Presidente del Consejo Local de Primera Enseñanza de Santaella, devuelve la credencial de doña Concepción Arjona, nombrada maestra interina por no haberse presentado dentro del plazo reglamentario.

**Solicitud de suplencia**  
Doña Justa C. Alonso Sánchez, solicita la suplencia de la escuela nacional de párvulos de Fuente Tojar.

**Expediente de escuelas privadas**  
Don Mariano Requena remite para su aprobación por la Superioridad un expediente de legalización de escuelas privadas denominada «Asociación de Padres de Familia», en Montilla.

**Cese**  
El Presidente del Consejo Local de Primera Enseñanza de Puente Genil comunica los ceses de doña Blanca Usano y doña Ana Serrano en la graduada «Gregorio Marañón» y escuela número 2, de aquel pueblo.

#### Clínica de urgencia

El doctor don Fernando de Ansorena y Sáez de Jubera nos participa en atenta carta la inauguración de su Clínica de urgencia y accidentes, establecida en la Avenida del Gran Capitán, número 15. Agradecemos al señor Ansorena el ofrecimiento que nos hace de su clínica.

#### AVISO

Por el presente se convoca a Junta General extraordinaria de accionistas, a los de GRAFICAS CORDOBESAS S. A., para designación del definitivo Consejo de Administración de la misma. El acto tendrá lugar en el domicilio social, Maese Luis, 22, el día 8 de Abril próximo, a las 4 de la tarde.

Este periódico se publica con censura eclesiástica



# La Comisión Gestora del Ayuntamiento, se posesiona

## Designación de las tenencias de Alcaldía y síndicos. En la Gestora figura una mujer comunista

A la una y media de la tarde de ayer se verificó en el Ayuntamiento el acto de dar posesión a los nuevos gestores municipales que fueron designados por el Gobernador civil el sábado último y cuya relación publicamos en nuestro número anterior.

La expresada relación sufrió una ligera modificación, pues el nombre de uno de los cinco comunistas fué reemplazado por el de Antonia Fernández Serván, de dicho partido y por don Aurelio Pérez Cantero, de Izquierda Republicana, fué nombrado don Rafael Villa Expósito.

Desde mucho antes de comenzar la sesión la Sala capitular y el vestíbulo contiguo estaba materialmente ocupado por el público, costándonos gran trabajo llegar hasta la mesa de la Prensa.

Al penetrar los nuevos concejales en el Salón fueron recibidos con los puños en alto y con vivas al Frente Popular, a Asturias y a Largo Caballero.

Ocupó la presidencia el secretario del Gobierno Civil don Eugenio Galán, en funciones de delegado gubernativo, quien dispuso que el secretario de la Corporación, don José Carretero Serrano, leyese el oficio del Gobernador civil con el nombramiento de los nuevos gestores.

Acto seguido el señor Galán les dió posesión e invitó al concejal de más edad para que ocupase la presidencia.

Ocupó la presidencia don Baldomero López Luque y procedióse a la votación para la elección de alcalde.

El resultado de la elección fué el siguiente:

Don Manuel Sánchez Badajoz, 29 votos y una papeleta en blanco.

En su consecuencia fué proclamado alcalde el señor Sánchez Badajoz, recibiendo los atributos de la Alcaldía de manos de don Baldomero López Luque.

### Discurso del señor Sánchez Badajoz

Al tomar posesión el presidente de la Comisión Gestora Municipal dijo lo siguiente:

Mujeres de Córdoba, republicanos del Frente Popular, trabajadores todos:

La carnavalada que llamaron del 20 del pasado mes ha tenido confirmación oficial, y gracias a ello el Bloque Popular toma posesión del Ayuntamiento en este día.

Si estos cuadros que adornan el salón tuvieran vida, tal vez se horrorizaran de ver los puños en alto y el Ayuntamiento constituido por hombres representativos de la clase media, por obreros que viven de su trabajo y por otros que no sabemos de qué viven, porque ni trabajo tienen.

Puesto que ellos no lo han de oír quiero hacer llegar a sus descendientes los tres puntos principales en que

ha de apoyarse el bloque integrado por hombres que, aunque nos tilden de fascinosos y desparrrados, no lo fuimos nunca.

Son estos tres puntos: Respeto máximo para los derechos de todos los empleados municipales y propósito de mejorarlos en cuanto nos sea posible.

Patrimonio municipal. Que los fondos del municipio, aunque seamos laicos, hemos de emplear en su administración la siguiente fase: que serán y haremos que sean para todo el mundo sagrados.

Revisión económico-administrativa de la gestión de los hombres que han regido el municipio.

Si ella hubiera sido honrada, nosotros nos preciaríamos en hacerlo público; más si así no fuera, aquellas cuerdas de presidiarios que pasearon por las calles de Córdoba por el delito de defender un ideal, no nos asustaría que fuesen mayores si a ello hubiese lugar.

El señor Sánchez Badajoz continuó su discurso dirigiendo un saludo a la comunista que se sentaba en los escaños edificados para compartir las tareas municipales y dijo que al saludar a dicha mujer tributaba un saludo a todas las mujeres españolas.

Nosotros — dijo el señor Sánchez Badajoz dirigiéndose a la concejal comunista — somos de la misma tierra extremeña y si no tenemos al Gran Capitán en el acervo de nuestra historia provinciana, tenemos a nuestro Pizarro, que también supo conquistar laureales y gloria para España.

A continuación dirigió frases de elogio a don Rafael Baquerizo, de quien dijo que supo jugarse la Alcaldía por no secundar las órdenes del Gobierno. No digo nada a los comunistas — continuó diciendo el señor Sánchez Badajoz — porque ellos y nosotros todos somos unos, que unidos a los republicanos hemos de ir a las elecciones, las que hemos de ganar a fuerza de hombría, como ganan los hombres jóvenes a las mujeres bonitas.

A todos un abrazo. A partir de este momento el Ayuntamiento será la Casa de Todos. Si antes gozaba alguien de algún privilegio, hoy gozará de él la clase obrera, sin que ello quiera decir que la clase burguesa no tenga también abiertas de par en par las puertas del Ayuntamiento.

Al terminar el señor Sánchez Badajoz su discurso, fué muy aplaudido.

### El señor Baquerizo

Seguidamente, en representación de Izquierda Republicana, hizo uso de la palabra don Rafael Baquerizo García, quien agradeció las palabras que en su honor había pronunciado el primer alcalde socialista de la ciudad.

Dijo que el 6 de Octubre no hizo más que cumplir con su deber al negarse a tributar un homenaje al Gobierno de la cruenta represión.

A continuación, manifestó que, co-

mo muchas personas desconocían los motivos del retraso en la constitución del Ayuntamiento, le interesaba hacer constar que Izquierda Republicana no había puesto ningún inconveniente para el nombramiento del mismo.

Expuso después la situación económica del municipio, debido a la mala administración, y las causas que impedían la buena marcha de aquél.

Seguidamente expuso un esquema de la labor a desarrollar. Puso de manifiesto la grave situación creada con el Banco de Crédito Local por causa del empréstito, al que tiene que pagar el Ayuntamiento 1.236.000 pesetas anuales para la amortización de la deuda y el pago de intereses.

Eso ocurre en un presupuesto de 7.000.000 millones de pesetas nominadas, sobre el que también pesa la Fábrica de Gas, empresa poderosa que ha abusado del municipio durante muchos años, en vez de favorecerlo, y a la que hay que pagar más de 300.000 pesetas anuales.

Hay que decir — continuó diciendo el señor Baquerizo —, para que el pueblo de Córdoba se entere, que esas son las dos entidades que más daño causan al presupuesto.

A continuación, propuso el señor Baquerizo que el Ayuntamiento se dirija al Banco de Crédito Local para que dispense los pagos correspondientes al año actual, y solicitar de la Fábrica de Gas que suspenda la incautación que tiene hecha en los arrendamientos del Matorado, y si no lo hace de manera bondadosa, exigirselo al Gobierno.

Se ocupó después de la cantidad que abona el Ayuntamiento por el alquiler de casas-viviendas para los maestros, y propuso la creación de ochenta o cien escuelas durante un concierto con las Cajas colaboradoras.

Celebró las palabras de tranquilidad y calma que había pronunciado el señor Sánchez Badajoz referente a los funcionarios municipales, a cuyas manifestaciones se asociaba su minoría, y terminó diciendo que la labor que había de realizar la Comisión gestora sería muy escasa, debido a las muchas dificultades con que tropezaría, pero que sería la inicial de la que realizarían después de las elecciones.

Al terminar fué muy aplaudido.

### La comunista Antonia Fernández

Al levantarse para hacer uso de la palabra la comunista Antonia Fernández Serván, fué saludada con los puños en alto y con vítores al comunismo.

Comenzó saludando a los republicanos y a sus compañeros comunistas y socialistas en nombre de la representación femenina del partido comunista y de las mujeres antifascistas.

Hace una llamada a los demás partidos por la desestimación en que tienen a las mujeres, las cuales desempeñan un papel decisivo en los partidos y a ellas se les debe el triunfo arrollador conseguido.

Se lamenta de ser la única representación femenina en el Ayuntamiento y dice que su misión es la de levantar a su partido que es el único que sabe hacer comprender a las mujeres trabajadoras cual es su camino.

Saludó a todas las mujeres socialistas, comunistas y republicanas, y dijo que estaba dispuesta a dar todo cuanto era y valía para defender los intereses de los trabajadores.

La comunista Antonia Fernández Serván terminó su discurso dirigiéndose al público: Vosotros, desde la calle y yo desde este puesto, lucharemos para vencer porque esa es nuestra consigna. Fué muy aplaudida.

### Discurso de Alfredo Caballero

El Presidente concedió la palabra al comunista Alfredo Caballero, quien dijo que la lucha incesante diaria y arrolladora que habían emprendido, ha tenido su culminación y agregó que

se propusieron ir al Ayuntamiento para averiguar y enjuiciar su aspecto económico y triunfaron de una manera rotunda.

En nombre del partido comunista suscribió las palabras pronunciadas por los señores Baquerizo y Sánchez Badajoz, las que había considerado acertadas.

Dirigiéndose a los trabajadores les dijo que tuviera confianza en los comunistas y que apoyaran su gestión, pues estaban dispuestos a hacer justicia distinta a la que se había realizado hasta ahora.

El orador fué ovacionado.

### Intervención del Sr. Guerra Lozano

El alcalde manifestó que el señor Guerra Lozano, debido a su estado delicado de salud, se iba a ausentar del salón.

Antes de marcharse el señor Guerra, dijo que el sábado tomó posesión de la Diputación por votación popular y se cumplió la caballerosa palabra que se dieron los componentes del Frente Popular y ahora se había realizado otro ensayo.

Ofreó a todos su despacho de la Diputación y recibiendo las manifestaciones del señor Baquerizo relacionadas con el Banco de Crédito Local, dijo que llevaría a la primera reunión de expresada entidad, las aspiraciones del Ayuntamiento.

El señor Guerra fué muy aplaudido.

### El señor Medina Ortega

El señor Medina Ortega, socialista, comenzó diciendo que era de los pocos concejales que componían la gestora que fueron expulsados del Ayuntamiento el 6 de Octubre.

La situación en que se ha colocado el partido socialista — continuó diciendo — es muy difícil, pues ya se ha expresado la realidad de las deudas contraídas por el Municipio.

El partido socialista trae el propósito, a pesar de todas esas trabas, de hacer una labor brillante y de relieve; revisaremos todo lo hecho por los Ayuntamientos anteriores para que cuando pidamos al pueblo que nos vote, vea que en pocos días hemos hecho más que otros en muchos años.

Refiriéndose a las cantidades que el Ayuntamiento abona anualmente a la Sociedad de Gas, dijo que pasaban de medio millón de pesetas y que se había engañado al pueblo de Córdoba diciéndole en los últimos presupuestos que se había hecho una baja en el importe del consumo del fluido.

Saludó al nuevo alcalde al que dijo que ya sabía que contaba con el apoyo de los socialistas, pero no debía olvidar, si fluqueaba un instante en el cumplimiento de los mandatos, que el partido le exigiría el cumplimiento de los mismos como socialista y como ciudadano.

Por primera vez — terminó diciendo el señor Medina — se ha constituido un Ayuntamiento digno de la ciudad. Al terminar el señor Medina, fué ovacionado.

### Interviene el Alcalde

El señor Sánchez Badajoz dijo que recogía cuanto habían manifestado los gestores.

Yo estoy aquí para cumplir cuantos acuerdos se adopten.

Usando de una frase poco apropiada para este sitio, pero muy gráfica, os digo:

«Echad carne, que por mí no ha de quedar».

### Las tenencias de Alcaldía

Cuando se iban a celebrar las votaciones nominales para la elección de tenientes de alcalde, el señor Sánchez Badajoz propuso, dado lo avanzado de la hora, que se efectuasen por aclamación, ya que todos estaban de acuerdo.

Así se efectuó, siendo proclamados los tenientes de alcalde, en el siguiente orden:

Primero: Don Baldomero López Luque, de Izquierda Republicana.

Segundo: Don Alfredo Caballero Martínez, comunista.

Tercero: Don José Roldán Osuna, de Unión Republicana.

Cuarto: Don Antonio Molina Fuentes, socialista.

Quinto: Don Francisco Amador Romero, de Izquierda Republicana.

Sexto: Doña Antonia Fernández Serván, comunista.

Séptimo: Don Francisco Padilla Serrano, de Unión Republicana.

Octavo: Don Antonio Gómez Morcón, socialista, y

## Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 24 DE MARZO DE 1936

A las 7 tarde y 10,30 noche.—Nuevo programa.—Estreno y única proyección del film «Paramount» de gran éxito, titulado CAPULLOS DE AZAHAR. Una deliciosa comedia musical amable y encantadora, interpretada por George Burns, Grace Allen, George Morrison y Dixie Lee.—Butaca 1 peseta. Anfiteatro 0,50. Paraiso 0,25.—Meñana miércoles. Otro estreno «Paramount»: ALEGRIA ESTUDIANTIL, por Bing Crosby.—Jueves: MALACA, en español. Una película de gran emoción.—LA SIMPÁTICA HUERFANITA, por Shirley Temple. Próximo estreno. No olvide este título de la más simpática producción de esta famosísima estrella

## CINE GONGORA.-José María, 8.-Tlf. 2165. - Empresa RAMOS

HOY MARTES 24 DE MARZO DE 1936

A las 7 tarde y a las 10,30 noche.—La mejor película policíaca hasta la fecha, LA DESTRUCCION DEL HAMP. — Un enemigo público y un héroe que lo combate.—Butaca 1,50. Entrésulo 0,75

## El mercado de Córdoba

Cotización de precios de los artículos que a continuación se detallan:

Acete de oliva primera, 100 kilos, 173,00.  
Idem corrie ste, idem, 163,00.  
Avena, idem, 34,00.  
Cebada, idem, 38,00.  
Habas castellanas, idem, 48,00.  
Idem morunas, idem, 42,00.  
Harina candeal, 1.ª, idem, 60,00.  
Idem integral, tasa, idem, 55,00.  
Maiz, idem, 43,00.  
Trigo, tasa, idem, 50,00.  
Café, 9, 10 y 11 pesetas kilo.

Pan de familia, 0,55 kilo.—De primera, 0,60.  
Leche de vaca, litro, 0,80.—De cabra, 0,80.  
Garbanzos, 1,15 a 1,80 kilo.  
Fideos: kilo, 1,40.  
Arroz: Corriente, 0,70 kilo. Bomba, 0,80.—Especial, en saquitos, a 1,20 pesetas kilo.  
Lentejas, de 1,20 kilo a 1,60.  
Patata, 0,35 kilo.  
Judías, de 1,20 kilo a 1,60.  
Azúcar, kilo, 1,80.  
Acete, 1,50 litro y 1,60

## Este número ha sido visado por la censura

### Antonio Ortíz Clot

Especialista en las enfermedades de los HUESOS y ARTICULACIONES. Jefe de los servicios de la especialidad en la Policlínica municipal. CONSULTA DE 12 a 2. Plaza de San Miguel, 2. TELEFONO 1577 — CORDOBA

### MINERVA S. A.

Compañía Española de Seguros Generales. Vida - Accidentes - Incendios - Cosechas - Responsabilidad Civil - Robo - Transportes - Motín. SUB-DIRECTOR PROVINCIAL:

### Alberto Boutellier

Fernando Colón, 1 - Teléfono 2025 - Córdoba

## LABRADORES, GANADEROS

Semillas de ALFALFA de «Aragón» y «Totana», garantizadas, sin cuscuta, de mucha adaptación en la zona regable de Córdoba. Desde 2,25 Pesetas kilo, libre de portes.—De Remolachas forrajeras, blanca y encarnada, desde 2,25 pesetas kilo.—Antes de hacer sus pedidos consulte al Agente Comercial, Representante de la mejor casa de semillas de España, ANTONIO AU-MENTE ORTIZ, Apartado, 77 - Teléfono 1324

## Ingreso en Academias Militares

200 PLAZAS. Exámenes en Noviembre. Se exige Bachillerato y primer año de Ciencias Exactas. Preparación completa simulada con el primer año de Ciencias. Profesores Civiles y Militares especializados en estas enseñanzas.

ACADEMIA DE ESTUDIOS SUPERIORES, Málaga, 8 - CORDOBA. En la última convocatoria nuestro alumno don José Vega consiguió el único sobresaliente en Análisis Matemático en la Universidad de Salamanca e ingresó en la Academia de Infantería, siendo el único alumno presentado por este Centro.

## Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintana, Sevilla, 14, Teléfono 2427. MAQUINAS SEMBRADORAS de algodón, muy prácticas, se venden en los Talleres de Carros y Herrería de Amador Naz Rowán, Campo San Antón, 15, Teléfono 2-9-5 8. Córdoba. VENDO dormitorio estilo cubista, sin estrenar, por menos de la mitad de su costo. Razón: Alfaro número 32, bajo.

ALMACENES PORRAS RUBIO S.D.A. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detalle: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1558

## Ingreso en Academias Militares

A partir de 1.º de Abril empezarán las clases para esta preparación a cargo del siguiente profesorado: D. JOSE PEREZ GARCIA, Teniente de Artillería. D. ANTONIO CARMONA P. DE VERA, Capitán de Artillería. D. FRANCISCO BLANCO PEDRAZA, Capitán de Artillería.

### Instituto de Enseñanzas Mercantiles

GRAN CAPITAN, 12 - 2.º Teléfono 2702

Informes en la Dirección de 10 a 2 y 4 a 10

## Exquisitas tortas estilo sevillano

Más baratas y mejores que las sevillanas. Precios a revendedores: 1 peseta docena.

Depósito: Mariana Pineda, número 1. Córdoba

## HARINERA DEL CARPIO



# Información telefónica de toda España

## El Subsecretario de Gobernación relata a los periodistas el

### Regreso del ministro de Estado señor Barcia

MADRID, 23 (3'30 t.)—El ministro de Estado don Augusto Barcia regresó el domingo a Madrid, procedente de Londres y París, en cuya primera capital representó a España en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Fue recibido en la estación por el subsecretario del departamento y altos jefes del mismo, trasladándose a su domicilio.

Después fué al Ministerio de Estado, donde estuvo enterándose de cuantos asuntos había pendientes.

El señor Barcia recibió a los periodistas a última hora de la tarde y les manifestó que venía muy satisfecho de las atenciones personales que había recibido en París y en la capital inglesa.

En cuanto a su intervención en el pleito que se discutía en Londres sobre la cuestión de Renania significó que no podía por ahora dar noticias por razones de delicadeza, fáciles de conocer.

Dedicó fervientes elogios a los delegados permanentes de España en la Sociedad de Naciones, señores Madariaga y López Oliván.

Hizo resaltar el interés con que se

sigue en el extranjero la política de España; lo cual eleva el rango de la República.

Por último, habló el señor Barcia de la visita que había hecho al Rey Eduardo de Inglaterra, de la que guarda grato recuerdo.

—Acudí a cumplimentar a Su Majestad—nos dijo—, y durante treinta minutos estuvimos departiendo. Esta conversación fué para mí muy grata, pues el Rey acogió al ministro de Estado español con una cordialidad extremada. Hablamos de diversas cuestiones; por cierto que iniciamos la conversación en francés. Su Majestad me preguntó si hablaba yo el inglés, y al decirle que podría sostener la conversación en este idioma, pero con alguna dificultad, el Rey Eduardo me contestó:

—Pues vamos, entonces, a hablar en castellano. Y, en efecto, en un castellano correcto, Su Majestad estuvo departiendo conmigo durante media hora que, como ya he dicho, fué para mí muy grata, no por mi persona, sino por la representación que tenía en aquellos momentos.

### Suspensión de una Asamblea de Acción Popular

MADRID, 23 (3'30 t.)—Para el domingo estaba anunciada en Cuenca la celebración de una Asamblea de las Juventudes de Acción Popular, a la que habían de asistir destacados afiliados de la organización central de Madrid.

El domingo a primera hora se tuvo

noticia de que el gobernador había suspendido la Asamblea por razones de orden público, ante el temor de nuevos incidentes.

Debido a esta suspensión, las personalidades que habían de asistir, procedentes de Madrid, desistieron de realizar el viaje.

### Entierro del bombero Jesús García

MADRID, 23 (3'30 t.)—El cadáver del bombero Jesús García Diéguez, que falleció víctima de las heridas sufridas en el incendio de la iglesia de San Luis, al intentar salvar a un compañero, que también murió, ha estado expuesto durante todo el domingo en el Parque Central del servicio de incendios, sito en la calle Imperial.

Ayer estuvieron visitando el cadáver el alcalde de Madrid y varios concejales, y también desfilaron durante todo el día los jefes del Parque y todos los que fueron sus compañeros.

El sepelio se verificó esta mañana hasta la Necrópolis municipal, y asistieron todos los bomberos libres de servicio, y una representación de la Guardia municipal.

La presidencia oficial del duelo la integraron la Corporación municipal de Madrid y los jefes del Cuerpo.

Asistieron muchos comunistas con camisas rojas.

El duelo se despidió en la Cibeles.

únicas noticias que tenía era que se habían celebrado en Bilbao y Santander las manifestaciones anunciadas del Frente Popular, y que los gobernadores informaban que la concurrencia había sido grande y que los manifestantes habían hecho el recorrido fijado, llegando después hasta los respectivos Gobiernos civiles, disolviéndose acto seguido, sin que ocurriera incidentes.

También significó que se habían celebrado otros actos públicos en distintos lugares, dentro de la mayor armonía.

### Cumplimentando al Jefe de Estado

MADRID, 23 (3'30 t.)—Esta mañana estuvo cumplimentando al Jefe del Estado en el Palacio Nacional el actor señor Borrás, para darle las gracias por el donativo que había hecho para la conmemoración del Centenario del estreno de «El Trovador».

### Operadores de cinematógrafo

MADRID, 23 (3'30 t.)—En la Dirección general de Seguridad han facilitado una nota convocando a exámenes para operadores cinematográficos para el día 20 de Abril próximo.

Los exámenes se verificarán en el Monumental Cinema.

### El domingo en Gobernación

MADRID, 23 (3'30 t.)—El ministro de la Gobernación señor Salvador, pasó la tarde del domingo en el ministerio, e igualmente el subsecretario señor Cremades.

El ministro comunicó a las nueve de la noche a los periodistas, por conducto de su secretario particular, que no tenía noticias de interés que comunicarles.

El subsecretario señor Cremades dijo a los informadores que las dos

### Los escolares persisten en su actitud revoltosa

MADRID, 23 (3'30 t.)—En la Facultad de Farmacia comenzaron esta mañana las clases con normalidad.

Al poco rato surgieron incidentes entre estudiantes de ideologías contrarias.

Hubo golpes, roturas de cristales, etcétera.

En vista del cariz que tomaban los acontecimientos, el rector suspendió las clases.

En la Facultad de Medicina ocurrieron también incidentes entre los estudiantes.

Algunos se apoderaron de bistrús y se acometieron, dándose varios golpes.

Resultaron con heridas leves tres o cuatro estudiantes.

Una vez que terminaron los alborotos estudiantiles continuaron las clases con normalidad.

### La Ceda desmiente las informaciones que publican algunos periódicos

MADRID, 23 (3'30 t.)—La Ceda ha hecho pública una nota en la que dice que en virtud de la frecuencia con que en distintos periódicos aparecen declaraciones que se le atribuyen al jefe de la Ceda, este señor manifiesta que aparte de las declaraciones oficiales

### El debate sobre el orden público es casi seguro que se planteará mañana

#### Es inminente la crisis parcial que afectará a los ministros de la Guerra y Gobernación

MADRID, 23 (3'30 t.)—En los centros políticos de Madrid se asegura que mañana se planteará en el Congreso el debate sobre el orden público.

Los acontecimientos políticos que se esperan tendrán lugar el miércoles o el jueves en el Consejo de ministros que uno de dichos días se ha de verificar en Palacio.

Desde luego es absolutamente seguro que la crisis afectará exclusivamente a los ministros de la Guerra y

del partido, sólo autoriza aquellas que han sido publicadas en los periódicos de derecha.

### Visitando al ministro de Estado

MADRID, 23 (3'30 t.)—El ministro de Estado fué visitado esta mañana por el embajador de Francia.

Después marchó a cumplimentar al señor Azaña y al Jefe del Estado.

Gobernación. El ministro de la Guerra, porque al aceptar la cartera sabía que estaría en su cargo únicamente hasta que se constituyeran las Cortes, y el de Gobernación, porque se encuentra muy cansado y su enfermedad no le permite afrontar la tarea ardua de un ministerio.

La combinación se hará a base del actual Gabinete, dando solamente entrada en el mismo a un elemento de Izquierda Republicana.

### Se anuncia la celebración de cursos profesionales para el ingreso en el Magisterio

MADRID, 23 (5 t.)—El ministro de Instrucción, Pública recibió en las primeras horas de la tarde a los periodistas, a quienes manifestó que se había acordado la edición de las obras completas de Cajal, habiéndose encomendado a la Junta de Estudios la ordenación de las obras del gran sabio español.

Agregó que en la «Gaceta» aparecían decretos relacionados con la construcción de escuelas y otro anunciando la convocatoria para la celebración de cursos de selección profesional para el ingreso en el Magisterio para cubrir las cinco mil trescientas plazas cuya creación ya se había hecho por un decreto acordado por el

primer Consejo de ministros del actual Gobierno.

Termino diciendo el señor Domingo que había recibido las visitas de don Fernando de los Ríos y el señor Alvarez del Vayo con una comisión de Profesores de orquesta.

### Dencás llega a Madrid

MADRID, 23 (5 t.)—Ayer llegó a Madrid, acompañado de agentes de Policía, el exconsejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña señor Dencás, que viene a disposición del Tribunal de Garantías, para responder al delito de malversación de fondos de la Conserjería que regentaba y que permanecerá a disposición de dicho Tribunal, en tanto éste decida si es posible o no la aplicación a dicho delito de la reciente amnistía

### Los obreros de la construcción se reintegran al trabajo

OVIEDO, 23 (3'30 t.)—Ha terminado la huelga que tenían promovida los obreros de la construcción, quienes se han reintegrado al trabajo.

La fórmula para la solución del conflicto es la siguiente:

Los patronos se han obligado a admitir a los huelguistas represaliados, después a los parados y en último lugar, si hubiera vacantes, a los que ocupaban las plazas de los que fueron despedidos.

Se constituirá una comisión arbitral compuesta por dos patronos, dos obreros y un delegado con capacidad de arbitrar.

Los obreros cobrarán cuatro horas extraordinarias por cada semana de trabajo del 1934.

El importe de estos jornales se eleva a la cifra de 200.000 pesetas.

Para compensar a los obreros los días de trabajo perdidos se le concederán catorce días de vacaciones, retribuidos, en vez de siete como determina la ley.

### En Oviedo se celebra la Asamblea de A. P.

OVIEDO, 23 (3'30 t.)—Se ha celebrado la Asamblea del partido de Acción Popular, bajo la presidencia del señor Fernández Ladreda.

Asistieron unos 84 delegados de los pueblos de la provincia.

En la asamblea se trató de las próximas elecciones municipales, acordándose concurrir a las mismas.

Se facultó a los delegados de los pueblos para que pactasen con los elementos afines.

### Vigilia de la Adoración Nocturna

CIUDAD REAL, 23 (5 t.)—Durante la madrugada anterior se ha celebrado en Herencia la vigilia extraordinaria de la Adoración Nocturna.

El alcalde presidente de la Gestora practicó la adoración a hasta las tres de la madrugada.

En el interior de la iglesia permanecieron con toda compostura elementos socialistas y comunistas.

En el exterior del templo hubo vigilancia por fuerzas de la benemérita.

### Se pide la incautación de los edificios religiosos

FERROL, 23 (5 t.)—El municipio ha acordado pedir al Gobierno la continuación de las obras del ferrocarril de El Ferrol a Gijón.

Asimismo se ha pedido autorizar para incautarse de los edificios que existen en la población de la propiedad de las órdenes religiosas, para dedicarlas a Centros de Enseñanza.

### Un joven mata a un hombre de una puñalada

MALAGA, 23 (5 t.)—Cuando sostenían una reyerta Rafael Badillo y Francisco Cuenca, llegó un hijo del segundó, quien con un cuchillo asestó una tremenda cuchillada a Rafael Badillo, ocasionándole la muerte en el acto. El agresor fué detenido.

### Las inundaciones en Sevilla

SEVILLA, 23 (5 t.)—A consecuencia del temporal de lluvias el Guadalquivir ha rebasado hoy los muelles, habiéndose inundado algunos barrios.

Con gran actividad se practican trabajos de salvamento.

### El río Záncara se desborda

ALCAZAR DE S. JUAN, 23 (5 t.)—El río Záncara se ha desbordado a causa del temporal de lluvias tan intenso que se padece.

Hay una intensa crisis de trabajo en todo el pueblo.

## EDICION DE LA MAÑANA

### EL DEBATE PARLAMENTARIO

## Antes de la sesión de Cortes de hoy el Presidente de la Cámara celebrará una reunión con los jefes de minorías

MADRID, 24 (0'30 m.)—Anoche a primera hora recibió a los periodistas el presidente de la Cámara, señor Martínez Barrio, a quienes dijo que hoy a las tres y media de la tarde se reunirán en su despacho con los jefes de las minorías, a quienes había citado expresamente para concretar varios puntos relacionados con el debate parlamentario que se celebrará hoy.

Los periodistas inquirieron del señor Martínez Barrio que les hiciese algunas aclaraciones referentes a los extremos de que iba a tratar en la reunión de referencia y el presidente de las Cortes dijo que se las reservaba para decirselas a los jefes de las minorías.

Significó el señor Martínez Barrio que a las cinco y media de la tarde de hoy sería la ocasión más propicia para que se planteara el debate parlamentario con motivo de la proposición incidental relacionada con el orden público.

El presidente significó que la Cámara no quedaría constituida hoy y se refirió a cuanto manifestó el viernes acerca de la constitución definitiva del

Parlamento, la cual no se efectuará hasta fines de la semana actual, pues si bien hay ya actas aprobadas en número suficiente para poder constituirlo, el adoptar este acuerdo prematuramente sería una desatención para los diputados electos y produciría violencia el tener que decirles que abandonen el salón.

### Los jefes de grupo se reúnen

MADRID, 25 (2 m.)—Hoy a primera hora se reunirán en un hotel céntrico los jefes de las minorías de oposición para tratar del debate parlamentario que por la tarde se ha de desarrollar en el Congreso.

En otro lugar se reunirán los jefes de los partidos de Centro con el mismo fin.

A esta reunión no asistirá el señor Maura por tener que informar en los Tribunales.

A las doce y media de la mañana se reunirán las minorías de Izquierda Republicana y Unión Republicana.

Además de los jefes asistirán a esta reunión los señores Azaña y Martínez Barrio.

### Azaña en la Presidencia

MADRID, 24 (2 m.)—A las seis y media de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno, quien dijo a los periodistas que venía de su domicilio, donde había estado trabajando toda la tarde.

Manifestó que no tenía noticias que participar, a no ser la de que hoy se celebraría Consejo de Ministros en la Presidencia.

El señor Azaña a su vez preguntó a los periodistas si tenían alguna noticia importante y aquéllos le dieron cuenta de los sucesos de San Carlos.

### Detención de los individuos que atentaron contra Jiménez Asúa

MADRID, 24 (2 m.)—El Juzgado número 20, que entiende en el sumario incoado con motivo del atentado de que fué objeto el catedrático señor Jiménez Asúa, ha recibido noticias de que han sido detenidos en Biarritz por la Policía francesa varios individuos.

(Continúa en 4.ª plana)

Llame a los Teléfonos Anúnciese en «Guión», números 2186 y 2187



EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión extraordinaria de anoche

Anoche, a las siete y media, se reunió en sesión extraordinaria la Comisión Gestoras del Ayuntamiento.

Presidió el alcalde don Manuel Sánchez Badajoz y asistieron todos los gestores.

El público llenaba el Salón, el vestíbulo, la escalera y las galerías del Ayuntamiento.

En las galerías se habían colocado altavoces.

Al empezar, el señor Sánchez Badajoz dijo que lamentaba que la sesión no se pudiera radiar, como era su propósito, debido a circunstancias atmosféricas y a que por no figurar elementos de verdadera oposición en el Ayuntamiento, le interesaba que a las clases pudientes y de derechas llegasen las palabras que iba a pronunciar en representación del Bloque Popular.

El Bloque Popular viene al Ayuntamiento con los propósitos de que sea respetado el orden, de que todo el mundo esté tranquilo y de que las clases menesterosas puedan vivir.

Dice que espera de los elementos de derechas que no pongan obstáculos a la gestión del Ayuntamiento y más cuando se le ofrece la paz.

En plan de convivencia cordial esperamos que Córdoba sea una balsa de tranquilidad y confiamos en que nuestro esfuerzo no será entorpecido para que la obra que hemos emprendido salga adelante y los obreros puedan comer.

Seguidamente el alcalde dispuso que el secretario leyese el acta de la sesión del día 17 de Febrero último.

Varios concejales pusieron reparos a la aprobación del acta y tras unas aclaraciones del alcalde fué aprobada a los efectos de inscripción el libro correspondiente.

El alcalde dió cuenta al Concejo de las gestiones que había realizado durante el día.

Significó que había reunido a los técnicos del Ayuntamiento, en quienes había encontrado una franca y leal ayuda e hizo ver a dichos señores la necesidad de hacer algo útil para conjurar a la mayor brevedad el paro obrero.

Los técnicos me han contestado entregando una relación para su debido estudio de las obras cuyos expedientes obran en los ministerios y en el Ayuntamiento en espera de resolución.

Hay que evitar—continuó diciendo el alcalde—que las obras se verifiquen por subasta, que es lenta y en su día propondremos que se hagan por administración, con el fin de que los trabajos puedan empezar cuanto antes.

Refirióse después a la visita que le había hecho el gerente de la Sociedad de Gas y Electricidad señor Carbonell, al que expuso el pensamiento del Ayuntamiento de que dicha empresa haga dejación de sus derechos, cediendo lo que graciosamente se le concedió, pues si el Ayuntamiento debía a la Fábrica de Gas, también debía a otras personas que tenían los mismos derechos para cobrar.

El señor Carbonell me ha dicho—continuó diciendo el alcalde—que antes de último de mes llegará a Córdoba el director general de la entidad y que en la entrevista que celebre conjuntamente con ambos señores casi puedo anticipar al pueblo de Córdoba que el convenio se anulará y los arbitrios intervinidos volverán al Ayuntamiento para que éste se pueda desenvolver.

A continuación trató del empréstito. Significó que el secretario del Ayuntamiento le había hecho una sugerencia digna de aplauso y que consistía en retrotraer el empréstito a la concesión de los 22 millones de pesetas en cuya cantidad se concertó y de conseguirlo el Ayuntamiento futuro podría disponer del dinero necesario para municipalizar servicios y hacer obras de envergadura.

Manifestó después que había celebrado una reunión con las fuerzas vivas de la ciudad, quienes le habían ofrecido su apoyo para organizar una Feria de Mayo que dé realce a la ciudad, pues el Municipio actual está obli-

gado a mejorar todo lo que anteriormente se hizo.

Dijo que había citado a las fuerzas vivas para esta tarde, a las cuatro, con el fin de que se reúnan con la Comisión de Ferias y empiecen a confeccionar el programa de festejos.

El Gobernador civil—dijo el señor Sánchez Badajoz—está dispuesto a concurrir al Ayuntamiento o a que ambas comisiones se trasladen a su despacho para contribuir con su colaboración a que la Feria tenga el mayor esplendor.

Agregó que le había visitado don Enrique Romero de Torres para hablarle del monumento a su hermano Julio y dijo que había citado al secretario de la Comisión organizadora para que acucie al escultor, con el objeto de que el monumento pueda inaugurarse el día del aniversario de la muerte del glorioso pintor o un día de la próxima Feria.

Manifestó a continuación, que el ingeniero municipal, señor Azofra, le había ofrecido hacer un viaje a Madrid, a su costa, para gestionar un importante asunto de aguas en unión de los diputados.

Desmintió la noticia publicada en «La Voz» de que los panaderos pretendían subir el pan.

Me ha visitado una comisión de patronos—dijo—y me han dicho que ellos no suben el pan.

Terminó manifestando que había impuesto la sanción máxima que le autoriza la ley a un industrial panadero, al que se le había intervenido un pan con falta de 125 gramos.

Nosotros—dijo—no vamos contra los industriales pero contra los defraudadores en peso y calidad de los artículos de primera necesidad seremos inflexibles.

El señor Baquerizo felicitó al alcalde por el plan de concordia que había tenido la entrevista celebrada con el señor Carbonell, al que también felicitó por la buena disposición en que se encontraba de ayudar al Ayuntamiento.

Consideró acertadísima la proposición de interesar del Banco de Crédito Local la continuación del empréstito hasta la totalidad de los 22 millones y dijo que si el Banco no aceptaba dicha fórmula debía presentársele la referente a la moratoria.

A continuación hizo uso de la palabra en nombre de la minoría socialista el señor Medina, quien dijo que como en este mes terminaba la Diputación de Córdoba la representación que tenía en el Consejo del Banco de Crédito Local, debía gestionarse por todos los medios que el Ayuntamiento de nuestra ciudad, que es uno de los primeros accionistas, tenga un puesto en el Consejo de Administración del Banco de referencia y solicitó que con el presidente de la Diputación vaya el alcalde a Madrid a conseguirlo.

El señor Medina se extendió en atinadas consideraciones para venir a demostrar que el Banco de Crédito Local no podía negar al Ayuntamiento de Córdoba cuanto se le iba a solicitar.

Las proposiciones del alcalde y del señor Medina fueron aprobadas por unanimidad. Seguidamente se procedió a la designación de las Comisiones permanentes en que se ha de dividir la Corporación, siendo nombradas las siguientes:

Comisión de Hacienda.—Presidente, don Baldozero López Luque; vocales: don José Medina Ortega, don Rafael Pérez Gutiérrez, don Francisco García González, don José Rodríguez Aguilar, don Francisco Amador Romero y don Raimundo Rubio Cuesta.

Comisión de Policía Rural.—Presidente, don Alfredo Caballero Martínez; vocales: don Julio González Benito, don Rafael Pérez Gutiérrez, don José Gil Vilaplana, don Rafael Villar Expósito, don Fermín Sánchez García y don José Roldán Osuna.

Comisión de Aguas.—Presidente, don José Roldán Osuna; vocales: don José Medina Ortega, don Antonio Molina Fuentes, don Francisco Millán Conde, don Raimundo Rubio Cuesta,

don Juan de Dios Sánchez Corrales y don Félix Baeza Márquez.

Comisión de Instrucción Pública.—Presidente, don Antonio Molina Fuentes; vocales: don Francisco Melgarejo Pérez, don Pedro Lavela Serrano, don Francisco García González, don Francisco Amador Romero, don Raimundo Rubio Cuesta y don José Rodríguez Aguilar.

Comisión de Arbitrios.—Presidente, don Francisco Amador Romero; vocales: don Antonio Gómez Morchón, don Andrés Ruiz Sánchez, don Francisco Millán Conde, don Fermín Sánchez García, don Rafael Baquerizo García y don Francisco Padilla Serrano.

Comisión de Beneficencia y Cementerios.—Presidente, don Antonio Fernández Cerván; vocales: don Manuel Martín Ruiz, don José Medina Ortega, don Francisco García González, don José Roldán Osuna, don Rafael Villar Expósito y don Fermín Sánchez García.

Comisión de Gobernación y Quintas.—Presidente, don Francisco Padilla Serrano; vocales: don Pedro León Fernández, don Francisco Copado Moyano, don Francisco Millán Conde, don Fermín Sánchez García, don Joaquín Navarro Montero y don Félix Baeza Márquez.

Comisión de Fomento.—Presidente, don Antonio Gómez Morchón; vocales: don Rafael Pérez Gutiérrez, don José Gil Vilaplana, don Alfredo Caballero Martínez, don Félix Baeza Márquez, don Juan de Dios Sánchez Corrales y don Joaquín Navarro Montero.

Comisión de Abastos.—Presidente, don Francisco García González; vocales: don Manuel Martín Ruiz, don Francisco Copado Moyano, don Julio González Benito, don Antonio Fernández Cerván, don Joaquín Navarro Montero y don Francisco Padilla Serrano.

Comisión de Ferias.—Presidente, don Francisco Amador Romero; vocales: don Francisco Melgarejo Pérez, don José Medina Ortega, don Francisco García González, don Julio González Benito, don José Rodríguez Aguilar y don Raimundo Rubio Cuesta.

Acto seguido fueron designados los concejales señores Caballero Martínez y León Fernández para figurar como vocales en la Comisión Gestora de la Décima del Paro obrero y su-

El partido de fútbol del Domingo en el Stadium América

Rácing, 1; Recreativo de Granada, 0

Ayer se jugó un partido de campeonato fase preparatoria Copa de España entre el Recreativo de Granada y Rácing local.

El campo se encontraba completamente encharcado, debido a la gran cantidad de agua que cayó durante el día.

Fué un buen partido, a pesar de las malas condiciones del terreno de juego, pues los locales emplearon un juego de mejor calidad que los granadinos.

Empezó el partido con varios avances de la delantera racinguista, muy bien llevada por Langarita, que llegan ante Tobales, el cual se luce en buenas paradas. Diego también hace varias bastantes buenas. En un avance de la delantera del Rácing, Cachón pasa a Fernández, éste a Riach, el cual envía un buen chut que el portero no puede detener, pero el defensa granadino Castro, lo saca con las manos, pitando Medina penalty. Lo tira con gran acierto Solé, y marca el primero y único tanto para el Rácing.

Después varias jugadas sin interés, y Medina pita el final del primer tiempo con uno a cero a favor del equipo local.

El segundo tiempo estuvo más reñido que el primero, pues los granadinos iban en busca del empate, cosa que no consiguieron, pues Diego no lo consintió.

plantes a los señores Baquerizo García y Baeza Márquez.

Antes de verificarse la designación el señor Medina habló del funcionamiento de dicha Comisión y dijo que cuando los concejales conozcan las tropelías que dicha Comisión ha realizado quedarían horrorizados.

Después fueron designados interventores de subastas los concejales don Fermín Sánchez García y don Félix Baeza.

Se nombró a don Antonio Molina presidente de la Comisión de Instrucción Pública, para que represente a la Corporación en la Junta Local de Primera Enseñanza.

Fueron designados don José Medina, doña Antonia Fernández, don Francisco Amador y don Francisco Padilla, para que representen a la Comisión Gestora en la entrega que hoy hará la Delegación de Hacienda de los terrenos que fueron cedidos al Estado en el Egipto de la Victoria y para que tome posesión de los terrenos que se ha de ceder a la Cooperativa de Casas Baratas «Pablo Iglesias».

Después se dió cuenta del expediente incoado al médico de la Beneficencia municipal domiciliaria don Vicente Martín Romera.

El señor Medina analizó minuciosamente el expediente, haciendo resaltar las irregularidades que contenía y se acordó que se instruyan responsabilidades a los concejales que intervinieron en la formación del mismo y que se les obligue a restituir al Ayuntamiento las cantidades que éste tiene que abonar al señor Romera por el período que duró su suspensión.

Se acordó también reponer a dicho funcionario y concederle la excedencia durante el tiempo que desempeñe la diputación a Cortes.

Asimismo se acordó solicitar del Gobierno la inmediata cesantía del comisario de Vigilancia que intervino en el expediente del señor Romera.

Se acordó también nombrar una comisión integrada por los señores Sánchez, Gómez Morchón, Rodríguez y Millán para que estudien las responsabilidades del expediente de referencia y los de los demás empleados que fueron represaliados.

El señor Medina solicitó y así se acordó que pasasen de nuevo a estudio de las comisiones respectivas los demás asuntos que figuraban en el orden del día, a excepción de tres de mero formulismo que fueron aprobados.

El Concejo aprobó asimismo que se investiguen todos los nombramientos de personal para exigir responsabilidades a los concejales.

Terminado el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, los señores Caballero y Medina rogaron al alcalde que interviniera para que las empresas que aún no han admitido a los obreros represaliados lo hagan cuanto antes, con el fin de evitar el movimiento huelguístico que hay planteado y que no sabían hasta dónde podía llegar.

El señor Baquerizo se adhirió a las anteriores manifestaciones e interesó que se gestione del ministro de Justicia que conceda a los obreros sin trabajo una moratoria en el pago de los alquileres de sus viviendas, con el fin de evitar los desahucios inhumanos.

El señor González Benito hizo un ruego relacionado con la responsabilidad que debe exigirse a las autoridades que se ensañaron con los presos de Octubre y don Francisco Amador interesó que se terminen las obras de la Escuela de Veterinaria, que se construya la Casa de Correos y que se realicen otras obras que el Estado tiene en proyecto.

El alcalde prometió atender y cumplir todos los ruegos y terminó dando las gracias al público por la compostura que había observado y recordándole la frase de Fernando de los Ríos: «El que vence no convence, pero el que convence vence».

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Bran las diez de la noche.

Manifestaciones del Alcalde

El presidente de la Gestora municipal, don Manuel Sánchez Badajoz, hizo ayer a los periodistas interesantes manifestaciones, las que hemos referido de la imprenta por falta de espacio y porque coinciden exactamente en todos sus extremos con las que hizo al comenzar la sesión municipal de anoche y que publicamos en la información de dicha sesión que insertamos en este mismo número.

Sucesos locales

Herido leve Rafael Carmona fué curado en la Casa de Socorro de erosiones en el brazo y antebrazo izquierdo y en la cadera. Pronóstico leve.

Quemaduras Carmen Borrego fué asistida de quemaduras en la región glútea de 1.º y 2.º grado. Después de curada pasó a su domicilio, Tafures, 3. Pronóstico reservado.

Contusa Aea Castro Ruiz, fué curada de una herida contusa en la región occipital y en el codo derecho. Pronóstico reservado.

Un herido En el Stadium América se produjo, Ramón Eufelia Martínez, una herida contusa en el epigastrio. Pronóstico reservado.

Un héroe del Romancero Juan Antonio Izquierdo, es un auténtico héroe del Romancero. Ayer suministró una paliza—amén de los inevitables insultos—a Dolores Gil Martínez, cuando se encontraba ésta en sus habitaciones de la posada del Campo de San Antón. La mujer denunció al caballero templario.

Otro émulo del Cid No termina la casta de hidalgos, Salvador Jurado Serrano, es otro caballero que se dedicó a insultar y abofetear a las niñas Rosario Roldán y Dolores Jiménez. Sospechamos que se le habrá propuesto para la Cruz del Mérito Militar, con destino rojo.

Bolso que vuela En la ermita de San Antonio le robaron a Victoria Ruano Lczano, mientras rezaba, un bolso que contenía 12 pesetas y boletines de rifa de los ciegos.

El fotógrafo pérfido Celestina Castro Corredores, denuncia que un fotógrafo ambulante que vive en Carreteras, 29, quiere llevarse a otro joven fotógrafo, de 18 años hijo de aquélla. La denunciante ignora los propósitos del pérfido dagaerootipista. Pero lo cierto es que por haberse negado a ello, el émulo Kavlak, amenazó furiosamente al joven fotógrafo hijo de doña Celestina, en la taberna La Raya, de las Margaritas.

Santoral y cultos

Santo de hoy: San Agapito, San Segundo, San Simón y San Francisco Solano. Mañana: La Anunciación de Nuestra Señora y Encaración del Hijo de Dios y San Quirico.

Final de la información telefónica de la mañana

duos a quienes se supone los autores del atentado.

El juez ha interesado la extradición de los detenidos así como la del aviador que los trasladó, por incubridor.

La vista de la causa contra Primo de Rivera

MADRID, 24 (2 m).—El fiscal solicita que se impongan dos meses y un día de arresto a don Antonio Primo de Rivera en la causa que se le sigue por haber dirigido frases injuriosas al director general de Seguridad y al jefe superior de Policía.

La vista de la causa se celebrará muy pronto, por haber sido comprendida en los trámites de urgencia.

Los agresores contra Largo Caballero

MADRID, 24 (2 m).—Ayer se vió ante el Tribunal de urgencia la causa instruida contra Ricardo Garcitorea y Manuel Alvarez, quienes hicieron varios disparos contra los balcones del domicilio de Largo Caballero.

El abogado defensor solicitó la absolución de sus patrocinados por no existir pruebas contra ellos y el Tribunal condenó a Garcitorea a dos meses y un día de arresto mayor y a Manuel Alvarez a un mes.

¿Quién será el ministro de la Guerra?

MADRID, 24 (2 m).—La semana que comienza puede decirse que es la de mayor interés político que ha habido desde que está en el Poder el actual Gobierno.

Es propósito del señor Azaña plantear la crisis cuando quede constituida la Cámara para cubrir las vacantes de las carteras de Guerra y Gobernación.

El jefe del Gobierno piensa cubrir la cartera de Guerra con el actual ministro de Agricultura señor Ruiz Funes y la de Gobernación con el actual ministro de Trabajo señor Ramos.

No está decidido aún si la cartera de Guerra la ocuparía un civil o un militar. Si prospera el criterio del Sr. Azaña de que el señor Ruiz Funes ocupase la cartera de Guerra la crisis afectaría a tres carteras y es muy posible que el jefe del Estado abriera las consultas.

También se indica para la cartera de Guerra al señor Ansó, diputado de Izquierda Republicana.

Reunión de la Ceda

MADRID, 24 (2 m).—La reunión que mañana celebrará el partido nacional de Acción Popular, revestirá gran importancia, pues en dicha asamblea se tratará de la actitud del partido ante las próximas elecciones municipales.

Cumplimentando a Azaña

MADRID, 24 (2 m).—Anoche cumplimentaron al jefe del Gobierno el alcalde de Bilbao, señor Ercolea, con una comisión de concejales; los ministros de Estado, Gobernación, Hacienda, Trabajo y el señor Martínez Barrio.

Este dió cuenta a los informadores de que hoy se plantearía el debate parlamentario con motivo de la proposición no de ley de las derechas, en cuyo debate intervendría en nombre del Gobierno el ministro de la Gobernación.

Se le preguntó si intervendría el señor Azaña y contestó que lo ignoraba. A las diez y cuarto salió de la Presidencia el jefe del Gobierno.

Los periodistas le preguntaron si intervendría en el debate parlamentario de hoy y el señor Azaña exclamó: —¡Ah! Pero ¿es que en la sesión de hoy hay debate?

Eso es asunto del ministro de la Gobernación, que está al tanto de la Política.

Declaraciones de Indalecio Prieto

MADRID, 24 (2 m).—El periódico «La Nación» de Buenos Aires publica unas declaraciones de Indalecio Prieto, en las que habla de la escisión en el Partido Socialista.

Dice que si no hubiera sido por el Bloque Popular hubieran desaparecido los partidos republicanos de izquierda.

Asegura que no hay que temer en el restablecimiento de la Monarquía, pero no puede decir lo mismo acerca de la dictadura.